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ASSOCIAÇÃO INTERNACIONAL DE LIONS CLUBES DISTRITO LD-1 

 
GOVERNADORA NEIVA ANNA SCALCO 

“AÇÃO E OBJETIVIDADE” 
GESTÃO 2015/2016 

 
ATA DA 3ª REUNIÃO DO CONSELHO DISTRITAL - DISTRITO LD-1 - AL 2015/ 2016 

Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis, no Cine Teatro Iguassú, 
localizado na Rua Manoel Ribas, 1050, Bairro Centro, na cidade de Laranjeiras do Sul – Estado do 
Paraná, foi realizada a terceira Reunião do Conselho Distrital do Distrito LD-1, do Ano Leonístico 
2015/2016. Verificou-se que não havia quórum regular na primeira chamada, os trabalhos foram 
postergados para as 14h30min horas quando CL Eloi de Almeida fez a composição da Mesa Diretora 
formada pelos Companheiros: CaL Neiva Anna Scalco, Governadora do Distrito LD-1 AL 2015/2016, 
Presidente da Mesa dos Trabalhos; PDG CL Tosihiro Ida, Orador da 3ª RCD, Assessor ELAE- Equipe 
Latino Americana de Extensão do LCI e Presidente do Conselho Consultivo e de Planejamento do 
Distrito; CC João Péricles Goulart, Presidente do Conselho de Governadores do Distrito Múltiplo LD 
AL 2015/2016; IPDG Monica T. Lottermann Bessa, do Lions Clube Rio Negro; PDG Marilu G. Goulart, 
Presidente Comitê de Honra do Distrito LD-1 e representando os PDGs presentes; CL Luiz Fernando 
Cardozo, Tesoureiro do Distrito Múltiplo LD AL 2015/2016, 2º VDG Waldir Wessler do Lions Clube 
Laranjeiras do Sul; Sr. Fabiano Popia, representando a Prefeita Municipal de Laranjeiras do Sul Sra. 
Sirlene Schwartz; CaL Lis Gabardo Waluszko, Secretária do Distrito LD-1; CL Eugenio João Pissaia, 
Tesoureiro do Distrito LD-1, CL José Buré, Presidente Divisão E-1, que sedia o evento e CL Marcos 
Antonio D. Wessler, Presidente do Lions Clube Laranjeiras do Sul, Clube anfitrião. Convidou também 
as autoridades presentes para se sentarem nas primeiras filas de poltronas do Teatro: Professora 
Janete Stoffel, Diretora da Universidade Federal da Fronteira, Professora Adriane Cherpenski 
coordenadora da FACEOPAR; Sr. Pedro Studler Presidente do Rotary Clube de Laranjeiras do Sul e 
representando a Cooperativa COPROCEL; Sra. Lindomar A. Buaria Presidente da Associação das 
Senhoras Rotarianas; Sra. Mirian Teles Pinto Oliveira representando a Rádio Campo Aberto, Sargento 
Rodrigues, representando o   Capitão Busnelo da 2ª Cia. da Polícia Militar de Laranjeiras do Sul; Sra. 
Glaucia Rodrigues da Costa do Conselho de Mulheres Empresárias de Laranjeiras do Sul; CLEO 
Marcos Vinicius Rosa Vice-Presidente do Distrito LEO, do LEO Clube de Toledo e Sr. Nilson 
representando o site Cantu em Foco. Agradeceu aos patrocinadores SICREDI Grandes Lagos Paraná 
São Paulo através do Presidente Sr. Orlando Muffato, a Erva Mate Laranjeiras e ao apoio recebido da 
imprensa. Em seguida ao som do Hino do LIONS deu entrada as bandeiras através de crianças filhos 
de Companheiros do L.C. Laranjeiras do Sul. O CL Eloi passou a palavra para a DG Neiva que 
invocando a Deus pela grandeza da Pátria e a paz entre os povos da terra, declarou aberta a 3ª 
Reunião Ordinária do Conselho Distrital do Distrito LD-1 AL 2015/2016, convidou a CaL Katia do LC 
Laranjeiras do Sul para fazer Invocação a Deus. A DG Neiva agradeceu a CaL pela invocação a Deus, e 
convidou a todos para o cântico do Hino Nacional que foi ouvido e cantado por todos. Em seguida, o 
CL José Buré do LC Cascavel e Presidente da Divisão E-1 fez a Saudação a Bandeira. A DG Neiva 
solicitou a Secretária CaL Lis G. Waluszko a verificação de quórum, informou, conforme lista de 
presença, havia quórum para o início da nossa 3ª RCD AL 2015/2016. Na seqüência, DG Neiva disse 
que era um grande prazer receber a todos, com os agradecimentos antecipados aos presentes, 
todos, aos dirigentes e autoridades, bem como ao LC Laranjeiras do Sul que nos recebeu tão bem 
nesta oportunidade. Agradeceu aos CCLL, CasL, CCLEO e DDMM que aqui se encontram. Nosso dia 
será de trabalho e uma noite de companheirismo, vamos viver juntos este momento. Na seqüência, 
nomeou o CL Eloi Almeida para atuar como Mestre de Cerimonia e para tanto solicitou que se 
apresentasse à mesa para receber o Medalhão, símbolo da função.  O CL Eloi agradeceu a honra e 
espera atender as expectativas a contento. Passou-se em seguida à leitura, discussão e votação da 
Ata da 2ª. Reunião do Conselho Distrital do LD-1 realizada no dia sete de novembro de dois mil e 
quinze, na cidade de Dois Vizinhos - PR, pela Secretária CaL Lis, quando pediu a palavra, pela ordem, 
o 2VDG Waldir Wessler que levando em conta o fato do texto da Ata ser do conhecimento de todos, 
pela divulgação pela Internet, propôs a dispensa da leitura da referida Ata, a DG Neiva colocou a 
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proposta em discussão e não havendo manifestação, colocou em votação, sendo a dispensa da 
leitura, aprovada pela unanimidade dos Membros Deliberativos; em seguida passou à discussão do 
texto da Ata e como não houve manifestação por parte dos Membros Deliberativos, a DG Neiva 
colocou o texto da Ata da 2ª. Reunião do Conselho Distrital do LD-1 realizada em sete de novembro 
de dois mil e quinze, na cidade de Dois Vizinhos - PR realizada em dezoito de julho de dois mil e 
quinze, em votação, sendo aprovado por unanimidade dos Membros Deliberativos. Seguindo a 
programação convidou CL Marco Antonio D. Wessler, Presidente do LC Laranjeiras do Sul, o qual 
declarou o prazer em receber os Companheiros em Laranjeiras do Sul e agradecendo a presença de 
todos, e aos companheiros do Clube pela colaboração na organização do evento. E em seguida Sr. 
Fabiano Popia, representando a Prefeita Municipal de Laranjeiras do Sul para seu pronunciamento. 
Iniciou agradecendo a presença de todos e que Laranjeiras do Sul sente-se honrada em receber os 
Clubes do Lions do Distrito LD-1 e desejou um dia com muito trabalho a todos. Na seqüência a DG 
Neiva fez a nomeação das Comissões Técnicas da 3ª Reunião do Conselho Distrital que ficaram assim 
compostas: Comissão de Estatuto e Regulamentos: Presidente IPDG Monica T. Lottermann Bessa do 
Lions Clube Rio Negro, membros CL Edson Araújo e Valdemar Alves do Lions Clube Clevelândia ; 
Comissão de Finanças e Auditoria: Presidente PDG Idercildo José Thomé do Lions Clube Foz do 
Iguaçú Cataratas, membros e CL Acir Claro dos Santos do Lions Clube Ponta Grossa Vila Velha e CL 
Jorge Stedille do Lions Clube Clevelândia; Comissão de Moções: Presidente PDG Leocir Lang do Lions 
Clube Marechal Candido Rondon, membros CL Clecio Fantinell do Lions Clube Santa Helena e CL Luiz 
Antonio de Souza do Lions Clube Laranjeiras do Sul. Colocou os nomes indicados em discussão. Não 
havendo manifestação, colocou em votação. Não havendo manifestação, os membros das Comissões 
foram aprovados. Solicitou a secretária CaL Lis que fizesse a entrega das pastas de cada Comissão 
com as matérias para apreciação.  Na continuidade a Governadora fez uso da palavra para relatar o 
segundo quadrimestre de seu AL. Agradeceu o empenho de todos os companheiros do LD-1, relatou 
os percalços que ocorreram com relação a sua saúde e agradeceu a força que recebeu de todos para 
a sua recuperação. Agradeceu a fundação dos três novos LEOs Clubes, dois em Ponta Grossa e um 
em Capanema, as oficinas do PDG Tosihiro, a prestação de serviços e o trabalho feito pelos Clubes 
junto à comunidade e também em janeiro as atividades referentes ao aniversário de Melvin Jones. 
Agradeceu aos Presidentes de Clubes e Divisão que colocaram o LD-1 em primeiro lugar no Brasil 
pelo aumento de associados em dezembro, mesmo com as baixas ocorridas em janeiro, que fizeram 
o Distrito fechar com menos 26 associados. Mesmo com as adversidades, os Clubes demonstram 
estarem atentos aos objetivos e metas e com a fidelização de associados. Falou do Prêmio Águia do 
Leonismo que é um motivador na caminhada para alcançar nossos objetivos. Seguindo fez 
reconhecimento e homenagem os Presidente de Divisão com aumento positivo de associados que 
foram: CaL Nilva F. A. Alves, Divisão D-1; CL Amauri Lovera, Divisão D-2, CL José Buré, Divisão E-1 e 
PDG Leocir Lang, Divisão E-2. Homenageou também os Presidentes de Clube com aumento positivo 
de associados: CL Ari Stechman Neto do LC Curitiba Centro, CL James Henrique Castro de Souza do LC 
Curitiba Pantheon, CL Wanderley Veiga do LC Curitiba Bom Retiro, CL Waldemar Laís de Oliveira do 
LC Curitiba Centro Politécnico, CL Danilo Alberto Brandi do LC Castro, CaL Vera Regina Buss do LC 
Ponta Grossa Cruzeiro do Sul, CL Joarez Portella do LC Ponta Grossa Vila Velha, CL João Carlos Bertelli 
do LC Coronel Vivida, CL Sergio Passos do LC Palmas, CaL Maria Tesserolli Hladkyi do LC União da 
Vitória, CL Algulino Cunico do LC Dois Vizinhos, CL Sidney Pasqualetto do LC Francisco Beltrão, CL 
Celso Passafaro do LC Campina da Lagoa, CL Paulo Ricardo Pasini do LC Cascavel Serviços, CaL Elijoice 
Aliete Pupolo do LC Corbélia, CL Marco Antonio D. Wessler do LC Laranjeiras do Sul, CaL Marcia 
Vanzella do LC Toledo, PDG Roberto Borges da Costa do LC Toledo Cidade, CL Valdinei Dening do LC 
Assis Chateaubriand, CL Ademir Jose Balena do LC Medianeira e CL Clecio Fantinell do LC Santa 
Helena. Em seguida deu as boas-vindas aos novos associados que foram incluídos nesse 2º 
quadrimestre do AL 2015/2016 a seguir nominados: CasL Irenilde Soloviev e Vanessa Bizzotto de 
Souza do LC Pinhais; CL Izidoro Morya Grinko do LC Curitiba Guaíra; CCLL Waldemar Pimentel e 
Jocimar Franco do LC Ponta Grossa Vila Velha; CasL Francielly Tesserolli Hladkyi e Elis Repa do LC 
União da Vitória; CL Eleandro Jose Brun e CaL Flavia Konig Brun do LC Dois Vizinhos; CCLL Clovis João 
Bombarda e Volmir Reis e CaL Nelita Ceriolli Bombarda do LC Corbélia; CCLL Rodivan Dal Moro, 
Edinei Santos do Valle, Paulo Henrique Siejka e Peterson Barbosa do Nascimento e CasL Ana Claudia 
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Sanzovo, Carina Carla G. do Valle e Maria Valentina Wachak do LC Laranjeiras do Sul; CasL Maria José 
dos Santos e Sandra Mara Takamori e CL Altair Lopes Pereira do LC Ubiratã; CasL Glaucia Rodrigues 
da Costa e Solange Mendes do LC Cascavel Serviços; CaL Marli Elaine Felten Fiorentin do LC Toledo; 
CasL Claudia M. Arteman Justus e Priscila Basso Pedrini e CCLL Romulo Gomes Grando e Anderson 
Gesuato Justus do LC Toledo Cidade; CCLL Adelar José Schmidt, Cleto Luis Werlang e João Vianei 
Werlang do LC Marechal Candido Rondon; CCLL Luiz Antonio Colaço e Fernando Gomes de Lemos do 
LC Assis Chateaubriand; CL Rodrigo Hebel e CaL Ana Paula Sandi Hebel do LC Medianeira; CasL Keila 
A. Medeiros Bortolini, Karla Graciele Guntzel e Andreia Regina Gonçalves e CCLL Fernando Luiz 
Cassenego, Mauro Cesar da Silva Vicente, Rafael August Nimet e Andrio Beater Konzelmann do LC 
Santa Helena. Após calorosa salva de palmas de todos os presentes a DG Neiva agradeceu o 
empenho e desejou que o crescimento continuasse para que mais colaboradores possam se engajar 
ao LIONS e que mais comunidades contem com nossos serviços. Dando continuidade o CL Raul fez a 
apresentação do PDG Tosihiro Ida, orador da 3ª RCD, com breve relato da vida leonística do nosso 
Companheiro. A seguir o PDG Tosihiro iniciou sua palestra “Dois caminhos para o crescimento” onde 
fez um histórico da evolução do quadro de associados no LIONS, a importância de fundação de 
núcleos e clubes. A importância de criar novas estratégias na manutenção de Clubes, da fidelização 
de associados e conhecimento das necessidades das comunidades. Citou a necessidade de mudança 
de comportamento dos dirigentes do LIONS para a continuidade do nosso movimento e sempre o 
seu slogan “Querer e fazer acontecer”. A DG Neiva fez a entrega de um mimo que representa o 
reconhecimento pela participação na RCD. Foi feito um intervalo de quinze minutos às 16h10m.. 
Retornando a programação o CC João Péricles Goulart iniciou seu pronunciamento, fazendo a 
entrega de um Prêmio do Past Presidente Internacional Joe Preston ao governador que se destacou 
no seu AL pelo aumento de no mínimo 40% em sócios familiares e chamou a IPDG Mônica T. L. Bessa 
para receber o distintivo e carta com tão importante reconhecimento e que foi recebida com muitos 
aplausos. Em seguida entregou mais um prêmio de reconhecimento do trabalho promovendo a 
dignidade leonística e em concordância ao lema “ Dignidade, Harmonia e Humanidade”, do 
Presidente Internacional IP MJ Dr. Jitsuhiro Yamada para a DG Neiva, que recebeu com muito 
orgulho e sobre aplauso de todos. Em seguida relatou a execução do projeto desenvolvido pela 
Diretoria de Relações Públicas do LCI através do marco leonístico onde três marcos foram entregues 
para os Clubes do Rio Grande do Sul e três para o Paraná, sendo para Coronel Vivida, Dois Vizinhos e 
Medianeira. O sétimo marco será de Cascavel e solicitou aos Clubes que fizessem a prestação de 
contas até 31 de março de 2016 com o demonstrativo e comprovantes de despesas com a instalação 
dos marcos, pois sem a devida apresentação dos documentos o LCI não solicitará a devolução dos 
marcos e o pagamento do custo total do marco. Foi entregue aos Presidentes do LC Cascavel e 
Cascavel Serviços o respectivo marco. Fez na sequencia breve relato sobre o FOLAC realizado em 
Montevideo, principalmente sobre a candidatura a 3ª Vice-Presidente Internacional, onde citou que 
o CL Fabrício Oliveira do DMLA não foi indicado e que a o FOLAC não é o fórum para tal indicação e, 
que eleição para o referido cargo se dará na Convenção Internacional, onde a nossa PDG Rosane 
Jahnke estará concorrendo ao cargo. Relatou a Reunião do CG DMLD ocorrida em 20 de fevereiro em 
Caxias do Sul, onde foi aprovada a carta aberta dirigida ao Congresso Nacional que foi lida e 
encontra-se em todos os sites dos Distrito do LD onde coloca-se a firme convicção sobre a situação 
que passa o País com a corrupção, e contra as propostas de aumento de impostos para a sociedade. 
Dando continuidade foi solicitada a CaL Lis Gabardo para apresentar o relatório da secretaria 
referente ao 2º trimestre AL 2015/2016. A secretária apresentou as informações ressaltando a 
quantidade de e-mails e ofícios recebidos e enviados, preparação do material, auxilio direto aos 
clubes, relatórios de movimentação de associados e resumo das principais atividades do trimestre. A 
DG Neiva agradeceu e colocou o relatório em discussão. Não havendo manifestação, colocou em 
votação. Não havendo manifestação, o mesmo foi aprovado. Em seguida foi chamado o CL Eugenio 
João Pissaia, Tesoureiro do Distrito para fazer a apresentação do relatório do 2º Trimestre do AL 
2015/2016. O CL Eugenio apresentou o balancete especificando todas as entradas e saídas por 
grupos sendo: a receita de R$ 14.540,07 (Quatorze mil, quinhentos e quarenta reais e sete centavos), 
com as despesas: Grupo I - Contribuições de R$ 10.921,49 (Dez mil, novecentos e vinte e dois reais e 
quarenta e nove centavos) no 2º trimestre e acumulado, Grupo II - Despesas do Boletim “Rugido 



4 
 

Virtual do LD-1” de R$ 4.110,00 (Quatro mil, cento e dez reais), 2º trimestre e acumulado,  Grupo III - 
Despesas Administrativas de R$6.660,89 (Seis mil, seiscentos e sessenta e seis reais e oitenta e nove 
centavos) no 2º trimestre e acumulado de R$ R$ 16.103,91 (dezesseis mil, cento e três reais e 
noventa e um centavos), Grupo IV - Despesas de Governador e dos Vice-Governadores de R$ 
13.349,50 (Treze mil, trezentos e quarenta e nove reais e cinqüenta centavos) no 2º trimestre e 
acumulado de R$ 39.607,36 (Trinta e nove mil, seiscentos e sete reais e trinta e seis centavos) e do 
Grupo V - Despesas de Desenvolvimento Leonístico de R$ 3.202,82 (Três mil, duzentos e dois reais e 
oitenta e dois centavos) e acumulado de R$ 5.500,27 (Cinco mil, quinhentos reais e vinte e sete 
centavos) que perfizeram no 2º trimestre um total de despesas de R$ 23.213,21 (Vinte e três mil, 
duzentos e treze reais e vinte e um centavos) e o acumulado de R$ 76.243,03 (Setenta e seis mil, 
duzentos e quarenta e três reais e três centavos) que resultaram num saldo de: C/C Disponível R$ 
32.744,37 (Trinta e dois mil, setecentos e quarenta e quatro reais e trinta e sete centavos); PIC 
Empresa Banco Itaú R$ 1.000,00 (Hum mil reais); e Fundo de Reserva aplicado CDB R$ 87.988,22 
(Oitenta e sete mil, novecentos e oitenta e oito reais e vinte e dois  centavos) e aplicado Itaú Maxi DI  
R$ 21.552,34 (Vinte e um mil, quinhentos e cinqüenta e dois reais e trinta e quatro centavos); Total 
Geral R$ 143.284,93 (Cento e quarenta e três mil, duzentos e oitenta e quatro reais e noventa e três 
centavos).Na seqüência a DG Neiva convidou os membros da Comissão de Finanças e Auditoria para 
apresentar seu relatório sobre as contas da administração do Distrito LD-1 referente ao 2º Trimestre 
do AL 2015/2016, sendo a mesma composta por: Presidente PDG Idercildo José Thomé e membros: 
CL Luiz Fernando Torres Cardozo e Nilson da Silva e Sá. O PDG Idercildo José Thomé fez a 
apresentação do relatório, onde apontou as seguintes recomendações: 1. Foram estornados os 
valores do Cartaz da Paz classificados indevidamente na rubrica de despesas D.III-2 – Material de 
Expediente. 2. Na rubrica de Despesas D.IV-1 – Visitas oficiais a Lions Clubes do Distrito já foi gasto 
no trimestre, R$ 1.359,00 (Hum mil, trezentos e cinquenta e nove reais) além do previsto no 
orçamento para todo o AL2015/2016, porém o Grupo de Despesa IV apresenta saldo positivo, 
podendo ser remanejadas verbas de outras rubricas. 3. Dos valores previstos para arrecadação do 1º 
trimestre desse AL, quatro clubes não pagaram a Taxa Distrital no valor total de R$ 3.040,00 (Três mil 
e quarenta reais) sendo: LC Capanema- R$ 860,00 (Oitocentos e sessenta reais), LC Curitiba Portão- 
R$ 540,00 (Quinhentos e quarenta reais), LC Curitiba Sustentabilidade- R$ 900,00 (Novecentos reais) 
e LC Rio Bonito do Iguaçu- R$ 740,00 (Setecentos e quarenta reais). 4. Solicitou a prestação de contas 
do último reembolso feito por LCI da gestão AL 2014/2015 e depositar na conta do Distrito. 5. O 
Distrito repassou ao DM LD a importância de R$ 5.476,50 (Cinco mil, quatrocentos e setenta e seis 
reais e cinquenta centavos) referente a recursos para Campanha Rosane Terezinha Jahnke. 6. Os 
ressarcimentos de LCI deste trimestre foram depositados na conta do Distrito. 7. Na análise 
financeira ficou constatado que os R$ 10.000,00 (Dez mil reais) transferidos do Fundo de Reserva, 
amenizaram a situação de Caixa, conforme apresentado pelo Tesoureiro. Emitiram o seguinte 
parecer: “A Comissão de Finanças e Auditoria reunida na sede da Governadoria do Distrito LD-1, no 
dia 15 de fevereiro de 2016, analisou a documentação suporte e as referidas demonstrações do 
BALANÇO PATRIMONIAL e de ELABORAÇÃO E EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA, Receitas e Despesas, 
referente ao 2º Trimestre do Ano Leonístico 2015/2016. Em nossa opinião, as referida 
documentações e Demonstrações referidas no parágrafo anterior, estão de acordo com as normas de 
elaboração e execução Orçamentária do Distrito LD-1, normas fiscais e dos Princípios de 
Contabilidade geralmente aceitos e aplicados à legislação brasileira. É o parecer. ” Dando 
continuidade a DG Neiva colocou em discussão o relatório da Comissão de Finanças e Auditoria. Não 
houve manifestação, colocou em votação. Não houve manifestação, o Relatório da Comissão de 
Finanças e Auditoria referente ao 2º Trimestre do AL 2015/2016 foi aprovado. Após colocou em 
discussão o relatório da Tesouraria do Distrito LD-1 referente ao 2º Trimestre do AL 2015/20156 não 
havendo manifestação colocou em votação. Não houve manifestação, o relatório da Tesouraria do 
Distrito LD-1 referente ao 2º Trimestre do AL 2015/2016 foi aprovado. Pediu a palavra a IPDG Monica 
para esclarecer quanto a última remessa do LCI da sua gestão, citada no relatório da Comissão de 
Auditoria que, ainda não foi repassado para a conta do Distrito LD-1 em razão de estar ultimando a 
encadernação dos livros do seu AL e assim que estejam concluídos e os valores serem deduzidos da 
remessa recebida fará o devido depósito. Pediu também a palavra o CC João Péricles para esclarecer 
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que no AL da PDG Marilu Goulart não ficou nenhuma pendência com relação aos valores recebidos 
do LCI e que os custos da encadernação dos livros daquela gestão foram pagos com recursos da 
própria DG na ordem de R$ 95,00. Citou ainda os valores de subsídios do LCI recebidos pela DG Neiva 
no valor de R$ 37.000,00 que não foram baixados no trimestre, podem acarretar prejuízos a DG 
como acontecido com a IPDG Monica que devolveu ao LCI R$ 24.000,00. A DG Neiva esclareceu que 
os dispêndios referentes a remessa do subsídio do LCI foram utilizados em janeiro/16 e 
contabilizados no 3º trimestre desse AL. O CL Eloi dando sequência à programação onde serão 
reconhecidos os Clubes e dirigentes que através de seu trabalho obtiveram o Prêmio Excelência no 
AL 2014/2015, solicitou a IPDG Mônica que conduzisse a entrega dos reconhecimentos. Pediu a 
palavra a DG Neiva para solicitar que antes da entrega pela IPDG Mônica, a PDG Marilu fizesse o 
reconhecimento que é da sua gestão AL 2013/2014 e que só agora foi enviado pelo LCI. A premiação 
é o reconhecimento internacional de Leones Adelante que cabe ao DMLD através de seus nove 
Distritos premiar 5 Clubes. Ao LD-1 coube a honrar de receber dois troféus, um de liderança e outro 
de administração leonística que é do LC Curitiba Batel recebido pelo PDG Tosihiro Ida. Ainda a PDG 
Marilu declarou a honra de entregar os prêmios e desejou a DG Neiva o incentivo possa fazer com 
que o LD-1, nesse AL possa também receber o mesmo reconhecimento. Em seguida a IPDG Mônica 
iniciou o reconhecimento do Prêmio Excelência de seu AL expressando a satisfação da entrega 
agradecendo ao trabalho, e na diferença que o LIONS faz em cada comunidade entregando para os 
Presidentes de Clube: LC Ubiratã, CaL Simoni Cristina Balani; LC Rio Negro, CaL Irmeli Nardes; LC  
Ponta Grossa Vila Velha, CL Acir Claro dos Santos; LC Medianeira, CaL Zilda Frandoloso; LC Dois 
Vizinhos, CL Amauri Lovera; LC Curitiba Jardim Social, CaL Arluce Risden Mariot; LC Curitiba Batel, CL 
Nilson Izaias Pegorini; LC Coronel Vivida, CL Valcir Colferai e LC Clevelândia, CL Jorge Stedile. Em 
seguida chamou os Presidentes de Divisão para receberem o seu Prêmio: 2VDG Waldir Wessler, CaL 
Carmen Mendes dos Santos, CL Flávio Gonçalves, CL Savio Ferreira, CL Kleber Gonçalves, CL Jose 
Rizzardi, 1 VDG Marco Tulio Vargas e CaL Nilva de Fátima Alves. Entregou também para a equipe da 
governadoria formada pelos coordenadores GMT, PDG Edinor Mariot e GLT, PCC Claudio M. Rigo, aos 
Vice-governadores no AL, 2VDG Marco Tulio Vargas e 1VDG Neiva Anna Scalco e ainda foi entregue 
pela DG Neiva a IPDG Monica o seu Prêmio Excelência pela sua gestão. Continuando a programação 
foi chamada a subcoordenadora GLT a CaL Marelice Kalinoski que falou sobre o Prêmio Excelência 
para os Presidentes de Clubes e de Clubes para AL 2015/2016. Explicou os critérios adotados e a 
inclusão para esse AL do Prêmio ao Presidente de Clube, a importância do registro de movimentação 
de associados e atividades no LCI pela secretária dos clubes, a avaliação das necessidades 
comunitárias, estimular a criação de unidades familiares, a inclusão de mulheres e jovens e a 
participação em cursos leonísticos on line e que todas essas informações estão disponíveis no site LCI 
e do distrito LD-1 Assessoria GLT. Em seguida apresentação dos relatórios das divisões dando a 
palavra aos Presidentes de Divisão: Divisão A-2, CL Waldemar Lais Oliveira, da Divisão D-1 CaL Nilva F. 
A. Alves, da Divisão D-2 CL Amauri Lovera, da Divisão E-1 CL José Buré, da Divisão E-2 PDG Leocir Lang 
e da Divisão F CL Vilmar de Souza para fazerem os seus respectivos relatórios do 2º trimestre do AL 
2015/2016. Informou da ausência justificada do CL Jackson Carlos Ott e da CaL Arluce do Rocio R. 
Mariot. Apresentados os relatórios a DG Neiva agradeceu ao empenho para superarmos os 
obstáculos pelo caminho e desejou a continuidade das atividades para o AL 2015/2016. Em seguida o 
CL Raul D’Avila do LC Cascavel Serviços explanou sobre a revisão dos valores de joias, quotas e taxas 
do LIONS CLUBE INTERNACIONAL, fazendo um breve relato sobre a importância dos valores e 
responsabilidades sobre as taxas semestrais com vencimento em julho e janeiro, no valor de US$ 
21.50 (Vinte e um dólares e cinquenta centavos) por associado e a taxa distrital que desde a gestão 
do PDG Edinor está em R$ 40,00 (quarenta reais) semestral por associado e a unidade familiar para o 
cônjuge é a metade do valor. Considerando o valor do dólar para o mês de fevereiro/2016 o valor das 
duas taxas mensal por associado é de R$ 21,18 (Vinte e um reais e dezoito centavos), menos de 
0,25% de um salário mínimo e da unidade familiar R$ 10,59 (Dez reais e cinquenta e nove centavos) 
mensal. Deu exemplo do LC Monte Alegre que antecipa o pagamento das taxas. Na sequência foram 
apresentados os relatórios das Comissões Técnicas. Primeiramente a  Comissão de Finanças 
apresentou os participantes anteriormente nominados e como recebeu duas moções para serem 
analisadas leu ata da primeira moção, Primeira Ata: “Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano 
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de dois e dezesseis, no Cine Teatro Iguassú, sito à Rua Manoel Ribas, 1050, bairro Centro, cidade de 
Laranjeiras do Sul, estado do Paraná, na 3ª Reunião do Conselho Distrital, a Comissão de Finanças do 
Distrito LD-1, sob a Presidência do PDG IDERCILDO JOSÉ THOMÉ, do LIONS CLUBE FOZ DO IGUAÇÚ 
CATARATAS e pelos membros CL ACIR CLARO DOS SANTOS, do LIONS CLUBE PONTA GROSSA VILA 
VELHA e CL JORGE ALBERTO STEDILLE do LIONS CLUBE DE CLEVELÂNDIA. Por ocasião da 2ª RCD 
realizada em Dois Vizinhos, em parecer da Comissão de Auditoria e Finanças a qual recomendava a 
regularização de lançamentos efetuados na Rubrica Despesa D.III-2, Material de Expediente da Sede, 
no valor de R$ 1.182,13 (hum mil, cento e oitenta e dois reais e treze centavos) referente a Despesas 
com Cartaz da Paz, não reembolsadas para o Distrito. Lançamento correto da despesa em conta 
corrente a receber dos Clubes que adquiriram o Cartaz da Paz. Estornar desta mesma rubrica o valor 
de R$ 384,80 (trezentos e oitenta e quatro reais e oitenta centavos), referente aquisição da 
Impressora MULTIF HP DJ 2546 BR, e lançar no Imobilizado o valor de R$ 290,00 (duzentos e noventa 
reais) e na conta Material de Expediente o valor de R$ 94,80 (noventa e quatro reais e oitenta 
centavos), referente 02 cartuchos para impressora. Diante da regularização efetuada pela Tesouraria 
do Distrito, recomendamos a APROVAÇÃO da presente Moção. Nada mais tendo a tratar, lavramos a 
presente ata que vai assinada pelo Presidente e Membros da Comissão. Laranjeiras do Sul, 27 de 
fevereiro de 2016. Em seguida colocou em discussão. Não havendo manifestação, colocou em 
votação. Não havendo manifestação, foi aprovada. Em seguida para leu a segunda moção 
apresentada pela DG Neiva Scalco: ” Considerando que o valor para fundação de novos Clubes no 
Distrito considerado previsto no orçamento do LD-1 não atende à demanda; Considerando que, o 
custo para a fundação a preços de hoje, para a aquisição de estandarte, bandeiras, sino, malhete e 
comenda para mestre de cerimônia, fica em aproximadamente R$ 2.700,00 (dois mil e setecentos 
reais) sem incluir as despesas com locomoção e reuniões; Considerando, que a fundação de novos 
Clubes traz para o Distrito aumento na receita de cotas distritais; Considerando, ainda, 
disponibilidade de recursos financeiros no Fundo de Reserva. A Governadora do Distrito LD-1 AL 
2015/2016 apresenta a seguinte MOÇÃO para ser discutida e votada na Terceira Reunião do 
Conselho Distrital do LD-1 do AL 2015/2016 a se realizar em Laranjeiras do Sul – PR, no dia 27 de 

fevereiro de 2016. MOÇÃO Os Membros Deliberativos do Conselho Distrital, na Reunião de 
27/02/2016, autorizam a Governadora do Distrito LD-1 a utilizar recursos do Fundo de Reserva para a 
fundação de novos Clubes, mediante a apresentação de relatório de despesas bem como dos 
respectivos comprovantes e, a serem auditados pela Comissão de Finanças e Auditoria, sem a 
devolução dos valores ao Fundo de Reserva. Esta é a Moção. Curitiba, 12 de fevereiro de 2016 CaL 
Neiva Anna Scalco Governadora do Distrito LD-1 – AL 2015/2016. ” Leu a segunda ata referente a 
esta moção: “Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois e dezesseis, no Cine Teatro 
Iguassú, sito à Rua Manoel Ribas, 1050, bairro Centro, cidade de Laranjeiras do Sul, estado do 
Paraná, na 3ª Reunião do Conselho Distrital, a Comissão de Finanças do Distrito LD-1, sob a 
Presidência do PDG IDERCILDO JOSÉ THOMÉ, do LIONS CLUBE FOZ DO IGUAÇÚ CATARATAS e pelos 
membros CL ACIR CLARO DOS SANTOS, do LIONS CLUBE PONTA GROSSA VILA VELHA e CL JORGE 
ALBERTO STEDILLE do LIONS CLUBE DE CLEVELÂNDIA. Após a análise da moção apresentada pela DG 
Neiva da utilização do Fundo de Reserva para a fundação de novos clubes, sem a devolução dos 
valores ao fundo e que mediante a apresentação de relatório de despesas bem como dos respectivos 
comprovantes e, a serem auditados pela Comissão de Finanças, opinam pela aprovação da moção 
apresentada para o AL 2015/2016. Nada mais tendo a tratar, lavramos a presente ata que vai 
assinada pelo Presidente e Membros da Comissão. Laranjeiras do Sul, 27 de fevereiro de 2016. Em 
seguida colocou em discussão. Pediu a palavra o CC João Péricles que explicou que em função do 
Fundo de Reserva ser de caráter patrimonial e que existe dotações orçamentárias, na ordem de 4% 
do orçamento do Distrito, para esse fim (Fundação de Clubes) ele é contra a utilização do Fundo sem 
o devido retorno dos valores e se existirem verbas em outras rubricas e que possam ser remanejadas 
os mesmos poderão ser utilizadas. Usaram a palavra o PDG Leocir e o CL Cardozo que também 
citaram o remanejamento de outras verbas e o 2 VDG Waldir Wessler que colocou que, se retire a 
moção e ad referendum da assembleia de hoje possam ser remanejadas as verbas existentes em 
outras rubricas e que sejam analisadas e aprovadas na 4ª RCD. Assim a DG Neiva, autora da moção 
pediu a retirada da referida Moção. Em seguida convidou a Comissão de Estatuto e Regulamentos 
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que inicialmente apresentou os participantes anteriormente nominados e leu em seguida a 
respectiva ata: “Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois e dezesseis, no Cine Teatro 
Iguassú, sito à Rua Manoel Ribas, 1050, bairro Centro, cidade de Laranjeiras do Sul, estado do 
Paraná, na 3ª Reunião do Conselho Distrital, a Comissão de Estatutos e Regulamentos do Distrito LD-
1, sob a Presidência de IPDG Monica T. L. Bessa do Lions Clube Rio Negro e pelos membros  CL Edson 
Araújo e  CL Valdemar Alves do Lions Clube Clevelândia. Não tendo sido apresentado nenhum 
documento para análise e nada mais tendo a tratar, lavramos a presente ata que vai assinado pelo 
Presidente e membros da Comissão, já nominados. Laranjeiras do Sul, 27 de fevereiro de 2016. ” Em 
seguida colocou em discussão. Não havendo manifestação, colocou em votação. Não havendo 
manifestação, a mesma foi aprovada. Em seguida a Comissão de Moções apresentou os 
participantes anteriormente nominados e tendo recebido duas moções, iniciou lendo a primeira 
moção: Os associados do Lions Clube Coronel Vivida, reunidos em assembleia de trabalho, na data de 
20 de janeiro de 2016, discutiram o assunto referente às taxas distrital e internacional devidas nos 
meses de janeiro e julho de cada ano leonístico. O tema veio à discussão tendo em vista serem as 
taxas referidas cotadas em dólar americano, cuja cotação atual atingiu valores estratosféricos 
superando o valor de R$ 4,00 (quatro reais). Importante destacar que a economia do Brasil se 
encontra em recessão, o desemprego atinge a taxas cada vez, mas elevadas, e a inflação corrói a 
renda familiar. Assim sendo, para boa parte dos associados começa a inviabilizar-se a permanência 
no quadro associativo em se mantendo as taxas cotadas em dólar. Já há algum tempo se verifica um 
percentual preocupante de inadimplência de parte de associados, especialmente os assalariados. Por 
outro lado, o objetivo de agregar novos membros para o Lions, a criação de grupo familiar e a criação 
de novos clubes, certamente irá esbarrar no fator renda e condição de pagamento das taxas de 
admissão e anuais. Dado a essas constatações propor à Governadoria do Distrito LD-1 moção nos 
seguintes termos: “ 1- Seja proposta ao Lions Internacional, redução significativa e imediata dos 
valores das taxas internacionais, via desvinculando-se da paridade ao dólar americano, ou reduzindo-
as em dólar para se adequarem à realidade brasileira e, semelhantes situações em países emergentes 
cujas economias estejam sendo mais afetadas pela crise mundial. 2- Seja prorrogado prazo de 
recolhimento das taxas até a deliberação referente ao proposto. Nosso Clube reitera o desejo e 
disposição de continuar na firme decisão de servir à comunidade local e participar das ações de 
âmbito regional e internacional, bem como de empenhar-se pela expansão e crescimento do Lions, a 
maior entidade prestadora de serviços sociais do mundo. Convidamos a todos os dirigentes e 
associados dos clubes de Lions do Distrito LD-1 a unirem-se em torno dessa moção e proposição que 
interessa à sobrevivência e ao crescimento do Leonismo. Leonisticamente, João Carlos Bertelli 
Presidente do Lions Clube de Coronel Vivida. Em seguida foi lida a segunda moção recebida dos Lions  
Clubes de Clevelândia, Palmas e União da Vitória que propõem: “ 1- Que seja autorizado no âmbito 
do Distrito LD-1, que os Lions Clubes possam destinar legalmente 20% (vinte por cento) dos valores 
arrecadados nas atividades para a manutenção dos associados no quadro associativo, pois um clube 
só existe se tiver associados.1.1 – Um Lions clube é formado por associados, por pessoas, e é a base 
da Associação Internacional de Lions Clubes, pois tudo se inicia no clube e da existência dele depende 
todo o sistema existente; 1.2 – Somente mantendo o clube em funcionamento poderemos continuar 
atendendo às necessidades da comunidade; 1.3 – Entendemos que não estaremos beneficiando 
diretamente nenhum associado, mas sim, mantendo-o no quadro associativo de Lions Internacional, 
somando forças para continuar trabalhando em prol das comunidades, pois precisamos de mãos, 
braços e mentes trabalhando pela manutenção, desenvolvimento e crescimento do Leonismo.  
E leram em seguida a respectiva ata: “Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois e 
dezesseis, no Cine Teatro Iguassú, sito à Rua Manoel Ribas, 1050, bairro Centro, cidade de Laranjeiras 
do Sul, estado do Paraná, na 3ª Reunião do Conselho Distrital, a Comissão de Moções do Distrito LD-
1, sob a Presidência de CL. PDG. LEOCIR LANG do Lions Clube Marechal Candido Rondon e pelos 
membros CL CLECIO FANTINELL do Lions Clube Santa Helena e CL LUIZ ANTONIO DE SOUZA do Lions 
Clube Laranjeiras do Sul. Que a presente Comissão de Moções recebeu apenas duas moções, sendo a 
primeira vinda do Lions Clube de Coronel Vivida que propõe a redução significativa e imediata dos 
valores das Taxas Internacionais e a prorrogação do prazo do recolhimento das mesmas até a 
deliberação final da presente proposição. Que a presente Moção veio desacompanhada da ata do 
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clube onde a moção teria sido discutida e aprovada. A segunda Moção vem dos LIONS Clubes de 
Clevelândia, Palmas e União da Vitória, que requerem que seja autorizado no âmbito do Distrito LD-1 
para que os clubes possam destinar legalmente 20% dos valores arrecadados nas atividades para 
manutenção dos associados no quadro associativo. Que a presente Moção veio desacompanhada da 
ata dos clubes onde a moção teria sido discutida e aprovada, bem como sem a assinatura de um dos 
clubes. Após analisar a documentação, deliberou esta Comissão que, em razão do não cumprimento 
de requisitos estatutários e regimentais formais, exigidos por Lions Internacional e Distrital, torna-se 
impossível a analise das Moções nesta oportunidade, sem prejuízo de nova apresentação no futuro. 
Nada mais tendo a tratar, lavramos a presente ata que vai assinado pelo Presidente e membros da 
Comissão, já nominados. Laranjeiras do Sul, 27 de fevereiro de 2016. ” Em seguida colocou em 
discussão. Não havendo manifestação, colocou em votação. Não havendo manifestação, a mesma foi 
aprovada. Na continuidade, na ausência do CLEO Rodrigo Scussel Presidente do Distrito LEO do LD-1 
concedeu a palavra para o Vice CLEO Marcos Vinicius Rosa Vice-Presidente do Distrito LEO que 
apresentou as realizações no seu Distrito com o AcampaLEO realizado em Rio Bonito do Iguaçu em 
13 de fevereiro passado e que ainda serão realizados em Marechal Candido Rondon a LEOpiadas e 
Conferência Distrital em Toledo em datas a serem confirmadas. Também fez um pedido aos Lions 
Clubes para que fundem novos LEOClubes, pois o CLEO será o CL LEÃO no futuro. Passou a palavra ao  
 2VDG CL Waldir Wessler que em função do adiantado da hora, abriu mão de seu pronunciamento. 
Passou a palavra aos candidatos a 2VDG no AL 2016/2017, e o PDG Tosihiro em nome dos Clubes de 
Curitiba fez a apresentação do candidato CL Luiz Fernando Torres Cardozo do LC Curitiba Jardim 
Social, onde destacou o trabalho incansável do CL junto ao Distrito LD-1 como Tesoureiro de três 
gestões: da PDG Liu, PDG Marilu e PDG Edinor e hoje como Tesoureiro do DMLD onde sempre 
demonstrou sua capacidade e conhecimento. Em seguida o CL Cardozo deu seu pronunciamento 
como candidato a 2 VDG, declarando que está no movimento desde junho de 1997 onde iniciou 
como sócio fundador do LC Curitiba Jardim Social e onde ocupou todos os cargos. Espera na 55ª 
Convenção em Cascavel, nos dias 15 e 16 de abril próximos poder contar com o apoio de todos os 
companheiros para a sua eleição.  Passou a palavra ao Diretor da 55ª Convenção Distrital que através 
de fotos no telão mostrou a cidade de Cascavel e convidou a todos para comparecerem nos dias 15 e 
16 de abril, onde serão recepcionados pelos companheiros dos Lions Clubes Cascavel, Cascavel 
Serviços e Corbélia.  O CL Eloi devolveu o medalhão, símbolo da função e agradeceu a honra pela 
nomeação como Mestre de Cerimonia e espera ter cumprido a contento a missão. A DG Neiva 
agradeceu ao excelente desempenho do companheiro Eloi como Mestre de Cerimônias. A DG 
colocou em votação a escolha do local para a 4ª RCD junto com a 55ª Convenção Distrital a cidade de 
Cascavel. Em seguida colocou em discussão. Não havendo manifestação, colocou em votação. Não 
havendo manifestação, a mesma foi aprovada. Agradeceu a acolhida e organização da RCD aos 
companheiros do LC laranjeiras do Sul, e a presença de todos, convidou para em uníssono fazerem a 
Oração pelo Brasil e para saudarmos o Pavilhão Nacional e com uma salva de palmas comemorarmos 
o sucesso da Reunião, declarando encerrada a 3ª Reunião do Conselho Distrital. Nada mais havendo 
a tratar, às 20h a Governadora deu por encerrada a Reunião e eu, CaL Lis Gabardo Waluszko, 
Secretária do Distrito LD-1, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada vai assinada por mim 
e pela DG Neiva Anna Scalco, Governadora do Distrito LD-1. Laranjeiras do Sul, 27 de fevereiro de 
2016. 
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